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El lema de nuestro Ideario “entiendo, valoro y aprendo de las diferencias” se vive 

diariamente en nuestras aulas. Desde el ciclo escolar 2015-16, con el apoyo del 

Departamento de Gestión de la Calidad Pedagógica y la Coordinación de Inclusión, 

trabajamos especialmente en la sensibilización y capacitación de nuestro 

personal, así como en la cooperación con otras instituciones y en el desarrollo e 

implementación de una metodología inclusiva que incorpora planes de apoyo y 

compensación de las desventajas particulares en la educación de nuestros niños.

Educar en igualdad de derechos y oportunidades, dando sentido y valor a las 

diferentes opiniones y realidades –lo que nos hace diferentes a unos de otros– 

es fundamental en una sociedad que aspira a la inclusión. Este es uno de los 

propósitos de nuestro Sistema Multigrado en Kindergarten.

Nuestros exalumnos nos hablan de sus experiencias acerca de este respeto a 

la diversidad que les fue inculcado por sus profesores, y que hoy, bajo el lema 

“Ser ejemplo, dar y recibir respeto”, sigue marcando una pauta a las nuevas 

generaciones. Además, nos relatan de qué manera la disciplina característica del 

Colegio influyó positivamente en su autonomía, su seguridad y su sentido de la 

responsabilidad; aunada a la preparación global que les abrió la puerta al mundo. 

EDITORIAL
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CLAUDIA, CUÉNTANOS UN POCO SOBRE TU INFANCIA Y TU 
TRAYECTORIA. 
Nací en Montreal, Canadá. Cuando tenía tres años, mis padres decidieron 
dejar el frío y mudarse a México. El viaje fue emocionante, recorrimos esta 
larga distancia en un “vochito”. 
Mi padre es alemán y mi madre mexicana de Pachuca, Hidalgo. Sin conocer bien 
Puebla, mi mayor fortuna fue que me inscribieran en el Colegio Humboldt. A pesar de que mi papá no 
me hablaba en alemán, a mi mamá siempre le interesó que sus hijos aprendieran idiomas. Cursé desde 
Kindergarten hasta preparatoria en el Colegio Humboldt, con excepción del quinto grado de primaria, 
el cual cursé en Alemania gracias a la oportunidad de un intercambio. 
Al terminar la preparatoria de dos años, me fui como niñera a Estados Unidos y después trabajé 
un semestre en Montreal. Posteriormente, comencé mi carrera de Ingeniería Industrial en la Uni-
versidad de las Américas y pude realizar otro intercambio, esta vez en Francia por un año. Más 
tarde hice la maestría en Business Administration en el IESDE School of Management, en Puebla. 
Inicié mi experiencia laboral en la Cd. de México, con la empresa Aeroméxico. Después de un año, 
comencé a trabajar en Compras de Volkswagen de México. Ahora cuento con más de 22 años de ex-
periencia, laborando actualmente como Gerente de Compras Eléctricos en esta empresa.

Entre mis pasatiempos está viajar y conocer lugares diferentes, disfruto de la naturaleza y los paseos en 
bici, leer y aprender siempre de nuevos temas.

¿QUÉ FUE LO QUE MÁS DISFRUTASTE DE ESTUDIAR EN EL COLEGIO HUMBOLDT?
Lo que más disfruté de mi estancia en el Colegio fue a mis amistades, ellos son ahora como mis her-
manos y hermanas. Nuestro grupo permaneció unido a pesar de cambiar de un grado a otro. Después 
de 30 años de habernos graduado de preparatoria, seguimos frecuentándonos, siempre interesados 
y al pendiente unos de otros. Mi mayor orgullo son ellos, junto con sus familias y sus hijos que ahora 
conviven con los míos. ¡Ahora sus hijos son como mis sobrinos! Mis amigos son un gran apoyo para mí 
y, aunque no se los digo frecuentemente, ¡sé que cuento con ellos para lo que sea! Incluso con los que 
están fuera de México y que recibimos con mucho cariño. Claro, usamos el pretexto de su visita para 
reunirnos todos nuevamente.

Algo que también disfruté de mi colegio fue el aprendizaje respecto a la disciplina, los retos con los 
profesores, incluso profesores de Alemania con otra cultura, y los compañeros de Alemania que fueron 
parte de mi vida en el Colegio. Disfrutaba en especial los talleres y los equipos que formábamos para 
competir en básquetbol y voleibol. Las clases de laboratorio por las tardes, las ceremonias y los eventos 
familiares. Recuerdo con mucho gusto mis cuadernos, que eran especiales del colegio. La gran ilusión 
de iniciar un nuevo año con mis cuadernos y libros nuevos que compraban mis papás en la papelería 
del colegio, y encontrar a mis compañeros después de unas largas vacaciones de verano.

¿QUÉ ENSEÑANZAS TE DEJARON TUS PROFESORES?
Tengo muy presentes a mis maestros desde el Kindergarten, como Frau Celis y Frau Oberg. De la prima-
ria, recuerdo a Tante Condado y Tante Carmelita Curiel, entre otros. En secundaria recuerdo mucho a 
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los maestros de alemán y el reto que representaban para mí, porque fui parte del grupo alemán y no dominaba 
el idioma como un nativo. Todos ellos me dejaron la enseñanza de la disciplina y el esfuerzo, que además 
siempre tiene recompensas. En una etapa no fui buena en varias materias, sobre todo en primaria; pero 
recuerdo bien que, en secundaria, mi profesor Cruz de Matemáticas confiaba en que yo podía hacerlo. En 
los exámenes finales de tercero de secundaria fui el mejor promedio de toda la generación, desde ahí y con 
ese voto de confianza supe que podría tener éxito si me lo proponía. En preparatoria ya no tuve ningún pro-
blema con las materias, incluso exenté varias y recuerdo que me sentía muy feliz por salir antes de vacaciones.

¿QUÉ VALORES Y APTITUDES OBTUVISTE EN EL COLEGIO?
El colegio me inculcó la honestidad, la ética y la importancia de ser una buena persona. Los profesores 
siempre estaban atentos a que nos portáramos bien, eso ayuda porque defiendes tus valores y los vives día a 
día. Ahora quieres que tus hijos también sean personas de bien, muy conscientes de los valores que te sacan 
adelante en la vida. La autonomía también es algo que aprendí en el colegio, al tener que hacer sola mis traba-
jos y cumplir con mis obligaciones. Todo eso me ha ayudado mucho en el trabajo; me considero una persona 
íntegra, responsable, muy comprometida y leal. 

HÁBLANOS SOBRE EL RETO MÁS GRANDE AL QUE TE HAS ENFRENTADO Y CÓMO LO 
SUPERASTE.
Cuando me enviaron mis papás sola y de 17 años al extranjero, aunque fueron unos meses, ha sido uno de los 
retos más grandes. Tuve que buscar un trabajo, organizarme y encontrar la manera de moverme sin depender 
de nadie. En Montreal me fue difícil por el frío y por no conocer el lugar. Pero siempre he superado mis retos, 
sabiendo que ninguna situación es permanente, aunque al principio sea difícil.
esconocido.

¿Y TUS LOGROS MÁS IMPORTANTES?
En mi vida profesional, mi educación, saber otros idiomas y ser independiente. Mi mayor logro ha sido ocupar 
diferentes puestos como Gerente; haber alcanzado las metas con liderazgo, formando a las personas que 
colaboran conmigo. Además, representar a la empresa en diferentes gremios y países, donde se hacen pro-
puestas desde México y se aceptan gracias al trabajo profesional de los mexicanos.
Me siento muy orgullosa de mi familia, de ser profesionista y madre a la vez. Mi mayor logro personal es tener 
a mis hijos y poder darles las mejores oportunidades para que sean personas que contribuyan positivamente 
a la comunidad.

¿EN QUÉ PROYECTOS TRABAJAS ACTUALMENTE?
Actualmente trabajo mucho con mi familia en proyectos, viajes y estancias en el extranjero. Son experiencias 
que nos han unido y nos han dejado  un gran aprendizaje. Nos gustaría mucho volver a tener la oportunidad 
de vivir en el extranjero. 

¿QUÉ PLANES TIENES A FUTURO?
Seguir trabajando en lo que me gusta y tener tiempo para la búsqueda continua 

del balance entre mi salud, mi vida espiritual, social, familiar y profesional.

¿TIENES ALGÚN CONSEJO PARA LOS ESTUDIANTES DEL CO-
LEGIO HUMBOLDT?

Que identifiquen sus talentos y fortalezas, lo que los hace felices, para 
que cuando tengan un trabajo sientan que no es una obligación, sino 

un lugar donde pueden crecer y el medio para alcanzar sus metas.
A la par, que se preparen de manera global, por ejemplo los idio-

mas que te abren puertas. 
Que desarrollen sus competencias sociales, las cuales son de 

suma importancia para poder relacionarse y conseguir lo 
que buscan. 

Que disfruten mucho su estancia en el colegio, que apro-
vechen todo lo que la escuela les ofrece, conocimiento, 

experiencias, amistades, talleres y actividades extraes-
colares. ¡Es una etapa que recordarán siempre!   

El tiempo y la paciencia te ayudan a superar cualquier reto, adaptándote 
a las situaciones difíciles y dominando lo desconocido.
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BICAMPEONES 
DE LA COPA 
HUMBOLDT

Con una delegación conformada por 60 alumnos de Primaria, Secundaria y Preparatoria, el Colegio Humboldt 
Puebla obtuvo, por segundo año consecutivo, el primer lugar en la Copa Humboldt 2018. Este evento deportivo 
se llevó a cabo del 14 al 18 de marzo, teniendo como sede el Colegio Alemán de la Ciudad de México, Campus 
Norte en Lomas Verdes.

Nuestros atletas participaron inigualablemente en las disciplinas de atletismo, fútbol, básquetbol, voleibol y 
handball, obteniendo globalmente 78 puntos, por arriba de los 66 obtenidos por el Colegio Alemán de Guada-
lajara y los 62 del Colegio Suizo.

La Copa Humboldt es un evento que promueve la convivencia deportiva entre los colegios de habla alemana 
en México, no sólo con carácter lúdico, sino también como portador de valores e integrador de actitudes. Su ob-
jetivo es intercambiar experiencias y desarrollar las capacidades físicas en un ambiente de sana competencia.
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CONOCE MÁS SOBRE NUESTRA CERTIFICACIÓN COMO 

COLEGIO ALEMÁN DE EXCELENCIA 
EN EL EXTRANJERO 
Tras la semana de inspección organizada cada 6 años por la Ofi-
cina Central para las Escuelas Alemanas en el Extranjero (ZfA) y 
atendiendo al compromiso educativo con la sociedad, en febrero 
de 2018 el Colegio Humboldt consiguió renovar su certificación 
como Colegio Alemán de Excelencia en el Extranjero.
Esta inspección –que estuvo a cargo de la Dra. Bettina Fischer como representante de la ZfA; Dorothée Bauni, 
Presidenta de la Comisión Alemana para el Trabajo Escolar en el Extranjero; y Petra Thiel, Inspectora Escolar 
en Niedersachsen– tiene como objetivo evaluar los estándares de calidad con relación a la organización de la 
institución, el personal docente y el método pedagógico.

Durante el proceso se revisaron documentos escolares. Posteriormente se realizaron 60 visitas a clase y en-
trevistas con alumnos, padres de familia y profesores, así como con miembros de la Dirección Escolar, de la 
Dirección Administrativa y del Consejo Directivo. Todo esto para determinar si nuestra institución cumple con 
el marco de calidad requerido para los colegios alemanes en el extranjero.

Siendo esta certificación un instrumento para asegurar la calidad, se evaluaron diferentes aspectos como:

• Resultados y logros del colegio
• Cultura del aprendizaje - Calidad de los procesos de enseñanza-aprendizaje
• Cultura escolar 
• Dirección y gestión escolar
• Profesionalismo del profesorado y desarrollo del recurso humano / Metas  

y estrategias en el desarrollo de la calidad pedagógica

El Colegio Humboldt demostró que cumple con los requisitos para renovar su certificación, superando la pun-
tuación de la inspección anterior. Cabe mencionar que, en opinión de las inspectoras, ha sido una de las mejo-
res inspecciones que hayan realizado.  

Si bien la resolución fue favorable, hay un siguiente paso, que significa no sólo el seguimiento de los procesos 
que garanticen la calidad pedagógica, sino un compromiso de mejora continua a través de un plan que inten-
sifique el desarrollo y crecimiento institucional en el marco del concepto de desarrollo escolar.

Este logro es el resultado del trabajo arduo de directivos, profesores y colaboradores, quienes diariamente 
responden al compromiso de educar a las nuevas generaciones. Asimismo, reafirma la posición de nuestro 
colegio como institución educativa de excelencia y su lugar preponderante en el estado de Puebla. 
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CONOCE MÁS SOBRE NUESTRA CERTIFICACIÓN COMO 

COLEGIO ALEMÁN DE EXCELENCIA 
EN EL EXTRANJERO 
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ací en Puebla, Pue., el 10 de Septiembre de 1969. Cursé en el Colegio Humboldt 
desde Kindergarten y pertenezco a la primera generación que egresó con 
Preparatoria de 3 años. 

Estudié la Licenciatura en Administración y Dirección de Empresas en la Uni-
versidad de las Américas, donde tuve la oportunidad de pertenecer al equipo 
representativo de atletismo. 

Realicé mi servicio social en la oficina regional que el Banco Nacional de 
Comercio Exterior (Bancomext) tenía en Puebla, fue ahí donde se despertó 
en mí el gusto por la actividad exportadora. 

De ahí que, a finales de 1996, con la ayuda de mi familia y de un socio capitalista, 
inicié un negocio de fabricación de muebles rústicos para la exportación. En 2007 
instalamos una primera mueblería en Xalapa, Ver., abriendo dos más a lo largo de 
8 años. Regresé a Puebla en 2016, con la oportunidad de trabajar para el H. Ayunta-
miento de esta ciudad en la Secretaría de Desarrollo Económico.

Del colegio, recuerdo con mucha alegría la convivencia diaria con mis compañeros, las 
excursiones y los viajes que organizaba la escuela, como las visitas a Pahuatlán, a Oaxaca, o a 
la Trinidad, Tlaxcala. Incluso las salidas cortas cuando éramos más chicos, como ir a buscar 
huevos de Pascua a San Bartolo Flor del Bosque, eran tradiciones que me traen muy padres 
recuerdos. También disfruté mucho los viajes de competencias deportivas.

Creo que soy muy afortunado. Aunque inicié el Kindergarten con mi hermano gemelo, mis 
papás decidieron que yo repitiera un año escolar por un periodo de asma que me hizo ausen-
tarme del colegio. Sin embargo, digo que soy muy afortunado porque hasta la fecha conservo 
a los amigos de ambas generaciones. La amistad es un regalo que te da la vida y puedo decir 
que tengo muchos amigos que quiero mucho, y que saben que cuentan conmigo. Es increíble 
cómo hoy en día nos encontramos con frecuencia y siempre nos vemos con gran emoción.

Fueron muchos los profesores y profesoras que me dejaron grandes enseñanzas, seguramente 
no recuerdo a todos. Por ejemplo Tante Molina, el Profesor Joel Alcázar, el profesor Díaz, Tante 
Hilde, Adela Ramos, el profesor Alberto Orozco, los profesores de idiomas como Dagmar Stein, 
Peter Mohr, y no terminaría esta lista. A todos ellos mi profundo reconocimiento y cariño por 
sus enseñanzas y por la paciencia que me tuvieron.

ARTURO 
FLORES ARMINIO

GENERACIÓN 
1989
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El Colegio Humboldt tiene la característica de exigir mucho a sus alumnos. Gracias a esa exi-
gencia aprendí a ser puntual, respetuoso, honesto, responsable y empático; entre otros valores 
y aptitudes que traigo conmigo siempre, como un legado que el colegio me heredó. Los egresados 
del Humboldt somos luchones, prácticos, ambiciosos, amigueros, pero sobre todo responsables y 
confiables. No nos tomamos las cosas a la ligera, somos comprometidos con lo que se nos presenta.  
Lo único malo es que muchos no tenemos buena letra, ¡pero nos entendemos jajajaja!

Un reto importante ocurrió cuando tenía la fábrica de muebles, contacté a un cliente de Inglaterra 
que nos hizo un pedido muy grande y, aunque aparentemente no estábamos preparados para cu-
brirlo, aceptamos el proyecto y logramos sacarlo adelante. Incluso conservamos a ese cliente duran-
te muchos años. Hablo en plural porque siempre he tenido la fortuna de contar con gente valiosa 
que me ha ayudado.

En el año 2000 enviamos contenedores de muebles a Japón, Australia, Jamaica, Venezuela, Canadá, 
Estados Unidos, Francia, España, Inglaterra, Irlanda y Escocia, entre otros países. Por ello, el Consejo 
Mexicano de Comercio Exterior región Sur (COMCE SUR) me entregó el Premio al Mérito Exportador 
como la principal empresa exportadora micro del estado de Puebla. 

Desde mis años en el Colegio Humboldt, el deporte fue mi mejor pasatiempo. He practicado bás-
quetbol, golf, natación, softball, soccer, etc. Actualmente disfruto mucho correr, hacer recorridos en 
bicicleta y cualquier actividad relacionada con el deporte. Poco a poco me he ido fijando metas más 
ambiciosas, como el haber corrido 2 maratones; en noviembre de 2011 corrí el Maratón Internacional 
de Puebla con un tiempo de 3:51:10 h, y en octubre de 2012 corrí el “Bank of America Chicago Mara-
thon” con un tiempo de 3:43:48 h.

Actualmente, en la Secretaría de Desarrollo Económico, me siento privilegiado por tener la opor-
tunidad de servir y aportar mi granito de arena a mi comunidad y a mi país. Hay muchos factores 
que van a influir en las decisiones que deba tomar en el corto plazo ya que, como todos sabemos, 
la administración pública se reconfigura con cada proceso electoral. Lo que puedo asegurar de mis 
planes a futuro, es que llevan implícito cumplir al 100% los propósitos planteados y siempre en un 
ambiente de total colaboración. Tengo la dicha de contar con una enorme cantidad de amigos y con 
una familia hermosa (mis papás, mis hermanos, mi esposa Gaby, mis dos hijos Juan Pablo y Arturo, 
mis cuñados, mis tíos y suegros). Tanto por realización personal como por el compromiso que ten-
go con ellos, siempre seré una persona de la cual se puedan sentir orgullosos.

Aprovechen cada oportunidad que se les 
presente, hay un dicho que me gusta 

mucho: “Prefiero arrepentirme de lo 
que hice, y no de lo que dejé de ha-

cer”, sigan su intuición y cristalicen 
sus sueños. Otro consejo que les 

puedo dar es que entreguen 
siempre un extra desinteresa-
damente, nunca saben cuándo 

volverán a encontrar a alguien 
que les tenderá la mano cuando 

lo  necesiten, créanme que me ha 
pasado. Estoy agradecido por todas 

las bendiciones que he recibido, una de 
ellas es ¡ser orgullosamente exalumno 

del Colegio Humboldt! 

El mejor consejo que les puedo dar a los alumnos del Humboldt es que vivan cada 
etapa intensamente, que sean responsables pero que también se permitan disfrutar 
la vida. Nunca vean sus sueños como pequeños, es increíble el potencial que pueden 

desarrollar si son constantes y aceptan 
valientemente los retos. 
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hay varias formas de participar:
www.colegio-humboldt.edu.mx/exalumnos.php

Comparte con nosotros tu archivo fotográfico, si tienes fotos de tus años en 
el colegio envíalas a: exalumnos@colegio-humboldt.edu.mx

Esperamos noticias tuyas, ¡seguramente tienes 
mucho que contarnos!

Síguenos en redes sociales

COMUNIDAD DE EXALUMNOS

Forma parte de nuestra
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REUNIONES DE EXALUMNOS
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REUNIONES DE EXALUMNOS Generaciones 1968 y 1998



¿CONOCES LOS DESCUENTOS Y PROMOCIONES 
ESPECIALES DE NUESTRO PLAN DE BENEFICIOS?

www.colegio-humboldt.edu.mx/Beneficios-Humboldt.php
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UNA HERMOSA CAJA 
DE SORPRESAS

María Cristina López-Araiza Figueroa,  
Profesora del Jardín de Niños

¡Hasta luego, querido colegio!

Dicen que treinta años no es nada, pero ha sido casi toda mi vida laboral en el Colegio Humboldt. Siendo médi-
co de profesión, llegar a trabajar al Kindergarten fue como abrir una hermosa caja de sorpresas. 

Guiada por Frau Oberg -todo mi amor para ella- inicié un camino en la formación de mis alumnos. Viví muchas 
cosas con ellos, los vi crecer en todos los aspectos y descubrí esa capacidad innata de hacer grandes cosas. 
También los vi llorar y a los pocos segundos reír libremente, olvidando lo sucedido. 

He visto madurar y desarrollarse a muchas generaciones, y día a día reafirmo que hice lo adecuado. Que no 
renuncié a una profesión, sino que me volví una profesional en otra.

Por eso, ante mi retiro, puedo decir que me voy feliz y agradecida. Gracias a Ingrid y a todas mis compañeras 
por su apoyo.
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ebutó en 2004 con el papel de Marie en La Fille du regi-
ment de Donizetti, en el Palacio de Bellas Artes. Fue la 
primera soprano mexicana en aparecer en el prestigioso 

Festival de Salzburgo en una nueva producción de Norma dirigida por Moshe 
Leiser y Patrice Courier.

Rebeca ha actuado en la Komische Oper de Berlín, Konzerthaus de Viena, Kon-
zerthaus de Dortmund, Severance Hall con la Orquesta de Cleveland, Opé-
ra Monte-Carlo, Théâtre des Champs-Élysées de París, Festspielhaus Ba-
den-Baden, Det Kongelige Teater de Copenhague, Auditorio Nacional de la 
Ciudad de México, entre muchos otros escenarios.

Junto a José Carreras dio conciertos en México, Argentina, Dinamarca, Noruega, 
Suecia, Austria, Eslovaquia, Chipre, Rusia, República Checa y en Alemania donde 
participó en un concierto de gala que fue televisado por la cadena alemana ARD.

En 2006, ganó el Premio del Público en el concurso internacional Hans-Gabor Belve-
dere en Viena. Desde 2007 es miembro del grupo de la Ópera de Zúrich.

REBECA, CUÉNTANOS UN POCO SO-
BRE TU INFANCIA Y TU TRAYECTORIA. 
Nací en Puebla. Desde el segundo año de pri-
maria y hasta la preparatoria estudié en el Co-
legio Humboldt. Después me titulé en Ciencias de la Comunicación en la Universidad de las Américas 
Puebla, donde también conocí a mi ahora esposo y donde descubrí mi talento. Fui aceptada en el Con-
servatorio Nacional de Música, el último año de la carrera de Comunicación fue también el primero 
en la Licenciatura en Cantante de Ópera y de Concierto que estudié por 4 años antes de irme a Suiza a 
formar parte del Estudio de Ópera de la Casa de Ópera de Zúrich. Desde 2007 soy soprano solista de la 
compañía, pero también canto como invitada en otros teatros. Tengo dos hijas que obviamente son mi 
pasatiempo favorito, pero cuando puedo me gusta hacer yoga, bailar e ir al cine.

¿QUÉ FUE LO QUE MÁS DISFRUTASTE DE ESTUDIAR EN EL COLEGIO HUMBOLDT?
Siempre me sentí muy especial siendo alumna del Humboldt, entre otras cosas, por ser la envidia de 
todos mis amigos que tenían que usar uniforme en sus escuelas. Creo que eso nos daba la sensación 
de un ambiente relajado y de más libertad. Me gustaba mucho también el contacto cercano con Ale-

REBECA 
OLVERA

GENERACIÓN 
1997
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mania, su gente y por supuesto el idioma que hoy en día me ha abierto tantas puertas; definitivamente, haber 
conocido otra cultura desde pequeña fue muy enriquecedor. Otro aspecto valioso fue el tener los mismos 
compañeros desde la primaria hasta la prepa, porque esto los convierte prácticamente en tu segunda familia. 
Claro que, con el paso del tiempo, muchos se fueron; pero la generación se consolidaba año con año en mu-
chos aspectos.

¿QUÉ ENSEÑANZAS TE DEJARON TUS PROFESORES?
Recuerdo con muchísimo cariño a Tante Trini en primaria, quien siempre me pareció una persona muy amoro-
sa con sus alumnos y a la vez excelente maestra. Recuerdo también con especial admiración y agradecimiento 
a la mayoría de mis maestros de prepa. Patricia Moreno, por ejemplo, especialmente por su Taller de Lectura y 
Redacción. A Fernando Seriñá, profesor de Biología, que cambió totalmente mi concepto de la vida; desde que 
lo conozco, literalmente no mató ni a una mosca. Juan López, de Filosofía, también tuvo una gran influencia 
en la formación de mis valores y en mi manera de ver las cosas; con él aprendí a formar juicios de una manera 
más inteligente, yendo más allá de las primeras impresiones. En general, agradecía el hecho de que nos res-
petaran y nos trataran como adultos; esperaban que cumpliéramos con nuestras obligaciones y nos daban las 
herramientas suficientes para que nosotros resolviéramos solos nuestros problemas. Nos prepararon para el 
mundo real.

HÁBLANOS SOBRE LAS AMISTADES QUE HICISTE EN EL COLEGIO.
Me encantaría nombrar a cada uno, pero terminaría escribiendo el nombre de la generación completa, 
porque después de tantos años de convivencia terminas siempre relacionándote con todos en algún 
momento, ya sea por un trabajo en equipo, por una amistad corta pero significativa, por un amor pla-
tónico, por un viaje de generación, por vivir en la misma colonia o por un compañerismo que se vuelve 
hermandad para toda la vida. A todos los adoro, respeto y recuerdo con muchísimo cariño. Afortuna-
damente y gracias a la tecnología de hoy en día, sigo en contacto con la mayoría y es bellísimo darme 
cuenta de que no importa cuántos años pasen sin vernos, cuando volvemos a reunirnos, es como si no 
hubiera pasado el tiempo.

¿EL COLEGIO APORTÓ ALGÚN VALOR O APTITUD A TU DESARROLLO PROFESIONAL Y 
PERSONAL?
Sin lugar a dudas, el idioma alemán ha sido una herramienta invaluable en mi trabajo y por supuesto, viviendo 
en Zúrich, en mi vida diaria.

Una importante lección fue el tradicional viaje a Pahuatlán, al terminar la primaria. Fueron días de gran frater-
nidad entre los compañeros, disfrutando de un lugar muy pintoresco; pero también pudimos ver las carencias 
en comunidades completamente alejadas de los servicios públicos básicos, esa experiencia nos abrió los ojos. 
Por un lado, te hace valorar lo que tienes, y por otro, te hace tomar consciencia de la situación en la que vive 

mucha gente en nuestro país. Eso es lo que más valoro del Colegio Humboldt, el habernos ex-
puesto a la diversidad en muchos aspectos y en diferentes momentos de nuestra preparación. 

Creo que eso es lo que más completa puede hacer a una persona.

En cuanto a la parte académica, de sobra está decir que el nivel que te da el cole-
gio es sobresaliente; cuando entré a la Universidad fue inevitable darme cuen-

ta que mi preparación era más sólida que la de otros compañeros que habían 
salido de otras escuelas.

¿CUÁL HA SIDO EL RETO MÁS GRANDE AL QUE TE HAS EN-
FRENTADO Y CÓMO LO SUPERASTE?

Creo que el reto más grande fue el haber iniciado una carrera como 
cantante, sin tener conocimientos musicales. Nunca aprendí a solfear 

y mucho menos a tocar un instrumento. El interés por la ópera llegó a 
mi vida hasta los 20 años, mi primera clase de canto hasta los 21, y mi 

primera clase de solfeo hasta los 22. Nunca olvidaré mis primeros días en 
el Conservatorio, me sentía una anciana comparada con mis compañeros, 

cantantes o instrumentistas, que ya desde los 13 o 14 años tocaban y leían mú-
sica a la perfección. La única manera en la que pude superarlo fue estudiando el 

doble que los demás, pero me apasiona tanto, que siempre lo disfruté muchísimo.

Sin lugar a dudas, el 
idioma alemán ha sido una 
herramienta invaluable en mi 
trabajo y en mi vida diaria.

Eso es lo que más valoro del Colegio Humboldt, el habernos 
expuesto a la diversidad en muchos aspectos y en diferentes 

momentos de nuestra preparación. Creo que eso es lo que más 
completa puede hacer a una persona.
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Conoce su trabajo

¿CUÁLES SON TUS LOGROS 
MÁS IMPORTANTES?
El logro personal más grande es la her-
mosísima familia que mi esposo y yo he-
mos formado. No siempre ha sido fácil vivir 
fuera de México y lejos de nuestras familias, 
pero estamos muy felices con la vida que he-
mos construido juntos.

Mi primer gran logro profesional fue debutar en el 
Palacio de Bellas Artes, y casi inmediatamente des-
pués, mi debut internacional en la Casa de Ópera de 
Zúrich. Luego el Premio del Público en el Concurso de 
Canto Belvedere en Viena, gracias al cual supieron de mí 
los agentes de José Carreras, con quien he cantado muchí-
simo. Otro gran momento fue la primera vez que canté con 
la gran Cecilia Bartoli, quien a partir de entonces me ha invitado a trabajar con ella en muchísimas 
ocasiones, incluyendo mi debut en Salzburgo en 2013, cuando me convertí en la primera soprano 
mexicana en participar en ese Festival, considerado el más importante en su género. Hace un año 
cumplí también otros dos sueños, casualmente al mismo tiempo, al cantar con Plácido Domingo en 
mi ciudad natal. Por último, otro logro que estoy muy orgullosa de presumir, es el haber sido nom-
brada Poblana Distinguida por nuestro Presidente Municipal.

¿EN QUÉ PROYECTOS TRABAJAS ACTUALMENTE Y QUÉ PLANES TIENES A FUTURO?
Estuve recientemente en Salzburgo, preparando una producción de L’italiana in Algeri de Rossini para 
los festivales de Pentecostés y verano. Ahora de regreso en Zúrich para terminar la temporada 2017/2018 
con las óperas de Carmen y Das Land des Lächelns, de Bizet y Lehár respectivamente. Posteriormente, 
también en Zúrich, la opera Così fan Tutte para la temporada 2018/2019. En www.rebecaolvera.com 
pueden seguir mis próximos proyectos. 

¿ALGÚN CONSEJO PARA LOS ESTUDIANTES 
DEL COLEGIO HUMBOLDT?

Aprovechen al máximo esta maravillosa institución y 
absorban todo el conocimiento posible. Por supues-

to disfruten también de esos años maravillosos 
compartiendo el día a día con sus compañeros, 

quienes se vuelven una segunda familia para 
toda la vida. Saquen provecho a las clases 

de alemán y a las facilidades que da el 
colegio para irse de intercambio. Esa ex-

periencia es increíble, les ampliará los 
horizontes y les abrirá muchas puer-

tas en el futuro.  
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El modelo educativo multicultural del Colegio Humboldt parte del desarrollo individual y del contexto socio-
cultural de cada niño y promueve su crecimiento socio-emocional, sobre todo la empatía y la colaboración.
 
Los grupos Multigrado de Kindergarten están compuestos por niños y niñas de 1.°, 2.° y 3.° de preescolar, 
en los que se fomenta el aprendizaje en un ambiente dinámico y diverso que propicia el interés y el 
deseo de aprender.
 
En este sistema, el proceso de enseñanza-aprendizaje se da entre pares, es decir, los niños más grandes 
se convierten en guías, mientras los pequeños se sienten motivados y quieren aprender cosas que so-
lamente sus compañeros mayores saben hacer. 
 
En cada grupo hay una educadora que habla alemán y otra que habla español, dando la oportunidad a 
los niños de vivir inmersos en el segundo idioma de manera natural. 

Con lo anterior, se fortalece la autoestima y la personalidad de los niños en un ambiente de armonía 
donde aprenden a ser más tolerantes y pacientes, ya que comprenden que todos tienen edades, ha-
bilidades y afinidades diferentes. 
 
Otra de las grandes fortalezas, no solo en la formación preescolar, sino en el resto de las secciones del 
Colegio Humboldt, es la autonomía y la libertad de decisión que se da a los alumnos para elegir sus ac-
tividades. A través de ello, obtienen un doble beneficio: aprenden a ser responsables de sus acciones 
y a la vez, a ser independientes.

¿CÓMO FUNCIONA EL  
SISTEMA 

MULTIGRADO  
EN PREESCOLAR?
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¿QUÉ HAY DE 
NUEVO EN NUESTRO 
COLEGIO?

INFRAESTRUCTURA, EQUIPAMIENTO Y MODERNIDAD EN EL EDIFICIO DE ARTE
Bajo el compromiso de ser la mejor opción para la educación integral, ya contamos con nuevos espacios 
para que nuestros alumnos desarrollen plenamente su potencial creativo a través de la música, la danza y 
las artes plásticas.

NUEVAS OFICINAS GENERALES
El Colegio Humboldt llevó a cabo la inauguración de sus nuevas Oficinas Generales develando la estatua de 
Alexander von Humboldt, obra realizada por el escultor mexicano Antonio Castellanos Basich. 
Agradecemos especialmente al Municipio de Puebla por permitir el traslado de la estatua y confiar al colegio 
su custodia y resguardo.

INICIAN LOS CURSOS DE FORMACIÓN CONTINUA DEL CEPAL
Durante el ciclo escolar 2017-18 iniciaron las actividades en el Centro de Posgrado Alemán (CEPAL) del Colegio 
Humboldt.
Este proyecto surgió como iniciativa del Consejo Directivo, con el objetivo de desarrollar nuevos programas 
para incrementar la profesionalidad docente y la calidad de la enseñanza en México. Esta oferta va dirigida 
no solamente al personal del colegio, sino a todo aquel que desee destacar en diversas áreas de la docencia, 
especialmente en la enseñanza de la comunicación bilingüe (español-alemán).
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¡HASTA PRONTO!
Generación 2018



25

¡HASTA PRONTO!
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ROMEO & JULIETA
Edición especial ilustrada
Autor: William Shakespeare

Para conmemorar los 400 años de la muerte de Shakespeare, el 
Fondo de Cultura Económica publica una versión ilustrada del clá-
sico Romeo y Julieta. 
Mercè López, por medio de esta propuesta gráfica con ilustracio-
nes llenas de fuerza y belleza que atrapan al lector, narra el trágico 
romance entre dos jóvenes y la forma como tendrán que enfrentar 
a un mundo ciego a causa del odio.
Más allá de una historia de amor con múltiples representaciones 
desde su aparición en 1597, es una trama con personajes y sen-
timientos complejos que la han llevado a sobrevivir al paso del 
tiempo.  

SUEÑO 
Autor: Haruki Murakami

Una noche, tras un sueño que no ha podido olvidar, la protagonis-
ta de este relato comienza a padecer de un insomnio que, tras 17 
días, comienza a alejarla de la realidad  y la lleva a una segunda 
vida, pero también al deterioro de la conciencia. Acompañado por 
las imágenes de la ilustradora alemana Kate Menschik, Murakami 
nos introduce en un mundo onírico donde la verdadera pregunta 
es, ¿el sueño es nunca más dormir?

TE RECOMENDAMOS
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EL ATLAS DE LAS NUBES
Autor: David Mitchell

Las vidas de 6 personajes se entrecruzan formando un universo 
misterioso y profético donde la historia puede reescribirse. Desco-
nociendo las repercusiones de sus acciones se verán comprome-
tidos a respondernos: ¿Puede el amor perdurar más allá de la vida 
que conocemos y prolongarse a través del tiempo y el espacio? 
Mitchell marca el camino de esta travesía en la que las almas de 
los personajes, sus destinos y acciones se desplazan a través del 
tiempo como las nubes en el cielo.

LA CHICA
Oasis EP

-

Feria internacional del Libro 
Infantil y Juvenil, del 9 al 19 de 

noviembre de 2018, 
Parque Bicentenario, CDMX.

filij.cultura.gob.mx/

Feria internacional del libro 
en el Zócalo de la Ciudad de 

México, 12 de octubre de 2018.

EVENTOS




